

Datum: 09.03.2019
Medium: Landshuter Zeitung (LZ)
Autor: Stephan Hansen

© 2019 LZ – Vervielfältigung oder kommerzielle Nutzung ohne vorherige Rücksprache ist verboten.

Angemessener Umgang mit weltberühmtem Erbe

Zu den Artikeln „Gesucht: Das Koenigskonzept“ und „Für die Welt, nicht für die Wenigen“ vom 6. März:

Eigentlich hab ich mir geschworen, zum Landshuter Fritz-Koenig-Dauerbrenner sag ich nix mehr. Der hochgeschätzte Percy Adlon und der investigative Einsatz von Uli Karg sind schuld an meinem Umschwenken.

Letztlich dank der leidigen Gebietsreform, seit dem Grundstein für das gesicherte Wachsen der Landshuter Randgemeinden – auf Kosten der Hochschul- und Fürstenstadt –, wächst für die Stadt Landshut eine besondere Aufgabe: Ich nenne hier nur das Herstellen und den Erhalt von Raum für Musik, Theater, Museen, für Künstler – und solche, die es werden wollen, und nicht zuletzt den Erhalt des Stadtbildes und der Stadtstruktur als Grundstein für das Besondere in dieser schönen Stadt. Gerade das wunderbare Fritz-Koenig-Museum in den Katakomben unter der Burg Trausnitz verpflichtet – so meine ich – zu der notwendigen Ergänzung mit „Fritz Koenig unter freiem Himmel“ – und zu einem in seinem

Sinn lebendigen Ganslberg, zum würdevollen Umgang mit der Geburtsstätte der weltberühmten Koenig-Sphere.

Wenn hier eine Aufgabe vor uns liegt, die in der Bedeutung – so sehe nicht nur ich es – weit nach außen wirkt und den gewohnten regionalen Rahmen sprengt, dann ist dies für die Fürstenstadt anscheinend immer noch ein Problem. Wenn's auch nur ein Wunsch oder nur ein Traum ist, so könnte der Unterstützerahmen auch ganz, ganz anders sein: Gerade wegen des nicht nur die USA, sondern die ganze Welt bewegenden 9/11-Desasters und wegen der fast weltbewegenden Wiedergeburt der Fritz-Koenig-Sphere aus dem Trümmerberg des World Trade Centers kann ich mir hier einen erheblich erweiterten Unterstützerkreis vorstellen.

Es ist höchste Zeit für ein Gipfeltreffen mit allen denkbaren Förderern dieser von der Stadt Landshut allein nicht zu bewältigenden Aufgabe. Hier muss die Marschroute für den angemessenen Umgang mit dem weltberühmten Fritz-Koenig-Erbe abgesteckt werden. Aber Voraussetzung ist immer nur eins, der klare, wirklich deutliche Stadtratsbeschluss: Ich will!

Stephan Hansen
84030 Ergolding